

## Protestan trabajadores del Poder Judicial durante la investidura

CÉSAR ARELLANO Y  
GUSTAVO CASTILLO

Más de 5 mil empleados del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) se movilizaron ayer en distintos puntos de la capital del país para que ciudadanos nacionales y dignatarios extranjeros conozcan su demanda de “echar abajo la reforma al Poder Judicial” y solicitaron a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que “reconsidere” esa modificación constitucional.

Los trabajadores de base, secretarios de acuerdos, oficiales y actuarios comenzaron el día manifestándose en uno de los hoteles donde se alojaron los extranjeros invitados a la ceremonia de investidura presidencial, también en inmediaciones del Congreso y luego sobre Paseo de la Reforma.

El contingente que se movilizó hacia el Congreso tuvo roces con elementos policiacos, pero no pasó a mayores. Los trabajadores sólo mostraron pancartas y gritaron consignas al paso de los invitados rumbo al Congreso.

Minutos antes de las seis de la mañana, trabajadores del Poder

Judicial Federal (PJF) que viajaron desde Chiapas, Jalisco, Oaxaca, Morelos, Querétaro e Hidalgo, se apostaron frente a las vallas metálicas que se instalaron para controlar las movilizaciones y el arribo de los invitados especiales al Palacio Legislativo de San Lázaro para la toma de protesta de la Presidenta.

Algunos manifestantes trataron de sortear las vallas metálicas y las largas columnas de policías que resguardaron las inmediaciones del recinto legislativo, pero los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), que portaban cascos y escudos, resistieron los empujones y manoteos.

Los uniformados advertían a los manifestantes del Poder Judicial que buscaban impedir enfrentamientos con simpatizantes de la 4T que estaban del otro lado de la acera. Los conatos de confrontación no pasaron a mayores.

Mientras los inconformes con la reforma judicial mostraban pancartas y gritaban consignas, del otro lado de la acera, cientos apoyaban a Morena, el mandatario saliente y la Presidenta, y respondían con “es un honor estar con Obrador” y “Es un honor estar con Claudia hoy”.

Luego llegaron las tambores, trombones y los muñecos calenda representando al mandatario saliente y a la mandataria entrante, a ratos se armó la fiesta, con todo y los diferentes objetivos para estar allí, bailaron y confrontaron sus consignas: “el Poder Judicial es basura nacional”; “somos abogados, no somos acarreados”.

### Marcha al Ángel

De manera paralela, la dirigente Nacional de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed), Juana Fuentes Velázquez, llamó a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a que “rectifique” y “reconsidere”, ya que la reforma “no fue para mejorar el acceso a la justicia”, y exigió entablar un diálogo.

Lo anterior, al encabezar una movilización que partió del Monumento a la Revolución hacia el Ángel de la Independencia, en la que participaron, según consideraciones de la SSC, unas 5 mil personas.

Fuentes Velázquez dijo: “hacemos un llamado a un diálogo que coloque en el centro la preservación



▲ Conato de enfrentamiento entre empleados del sistema judicial y uniformados en el cruce de Fray Servando y Congreso de la Unión. Foto Alfredo Domínguez

de la independencia judicial, que no se destruya la carrera judicial, que se respeten los principios que garantizan que ciudadanos, empresas, y las futuras generaciones tengan justicia imparcial. Esta no es una lucha para mantener privilegios, y usted lo sabe; es una lucha por la estabilidad y el progreso de la nación”.

El discurso de la dirigente de la Jufed era pronunciado al mismo tiempo en que en la Cámara de Diputados la Presidenta tomaba posesión de su cargo. Velázquez sostuvo que con la reforma se desmantelará la “carrera judicial, se perderá la imparcialidad de los jueces y afectará no sólo a quienes trabajan en los tribunales, sino a cada mexicano que alguna vez ha necesitado o necesitará de un juez independiente que defienda sus derechos”.

Exhortó a la Presidenta a que reflexione en cuanto a los efectos de

esta reforma, si no se reconsideran, generarán una profunda crisis en la justicia mexicana. “Le hacemos un llamado a revisar y corregir los graves efectos que esta reforma tendrá para nuestra democracia”, señaló.

Por la tarde, se realizó la segunda marcha de protesta contra la reforma judicial. Alrededor de 3 mil integrantes de los llamados circuitos unidos solicitaron diálogo con la Presidenta.

Los manifestantes estuvieron encabezados por Patricia Aguayo, vocera de un grupo de trabajadores del Poder Judicial e integrante del Frente Cívico Nacional.